

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen = Swiss forestry journal = Journal forestier suisse

Herausgeber: Schweizerischer Forstverein

Band: 148 (1997)

Heft: 6

Buchbesprechung: Buchbesprechungen = Comptes rendus de livres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMBE, J. (éd.); CORBOZ, B. (comp.):

Derniers développements de la planification forestière. Journée thématique de l'Antenne romande du FNP, 29 novembre 1995

Actes. Ecublens, AR-FNP. 146 p. 1996

Le 29 novembre 1995, la Journée thématique de l'AR-FNP réunissait à l'EPFL 120 professionnels sur le thème des derniers développements de la planification forestière. Les Actes de cette rencontre viennent d'être publiés. Ils contiennent l'intégralité des exposés présentés.

Trois raisons ont incité les collaborateurs de l'Antenne romande du FNP à développer ce thème:

- Le fait que la nouvelle Loi fédérale sur les forêts, entrée en vigueur le 1er janvier 1993, définit une nouvelle conception et de nouvelles normes pour la planification forestière.
- La conclusion des projets FLAM, mis sur pied dans le cadre des mesures d'appoint de la Direction fédérale des forêts, et auxquels l'AR-FNP a collaboré dans le module «fonctions et planification des forêts».
- La nécessité de faire connaître les plus récents développements de l'outil informatique, avec ses implications sur l'analyse, l'interprétation, la planification, la coordination et le contrôle de la gestion forestière.

Théorie et pratique de la planification forment un menu riche et varié à souhait, mais certainement trop abondant et complexe pour figurer dans de simples collections de recettes. En choisissant de juxtaposer onze conférences, les organisateurs ont pris le risque de devoir rechercher, après-coup, le dénominateur commun entre ces différentes contributions. Fort heureusement, il apparaît de toute évidence: le succès de la nouvelle planification forestière se mesure à son acceptation par le public, à son rayonnement régional, à sa cohérence thématique et à son intégration locale. C'est ce que démontre la grande diversité des contributions originales, personnelles, parfois passionnées, reproduites dans ce volume.

Les six premiers exposés présentent les aspects juridiques (G. Bloetzer), scientifiques (Pr Bachmann), fédéraux (W. Rüsch), d'intégration (R. Caloz), instrumentaux (J.-M.

Singy) et de la formation du personnel (C. Giesch et U. Mühlthaler). Nous tenons à y relever tout particulièrement le premier exposé qui rappelle les interactions étroites qui ont de tout temps existé entre l'évolution du cadre légal et celle de la planification forestière.

Les cinq études de cas qui suivent apportent un éclairage plus personnel en relatant la pratique des planificateurs forestiers: l'approche d'un architecte-urbaniste (Ph. Cornu), d'un forestier de montagne (J.-F. Huck), de forestiers-communicateurs recherchant le consensus parmi les intérêts divergeants d'un large public (B. Remund et L. von Schulthess) et d'un planificateur régional (R. Métral). Une étude de cas réalisée dans les Alpes françaises et présentée par A. Collas, F. Berger et J.-P. Renaud séduit par son approche pragmatique. Le fait qu'en Suisse la planification soit simultanément utilisée comme outil de gestion par les forestiers, mais aussi comme critère d'attribution de subventions par l'administration, a en effet de quoi inquiéter. Le désir formulé par certains praticiens, notamment dans les forêts de montagne, de voir des projets concrets mieux pris en compte, ouvre un débat que seul permettront de conclure les expériences des années à venir.

Le volume a été remis à tous les participants et diffusé auprès des personnes et institutions de Suisse et de l'étranger, intéressées par la problématique traitée. Des exemplaires supplémentaires sont disponibles à l'AR-FNP au prix coûtant.

(Mitt.)